

1035

HENRI 1ER
(Règne de 1031 à 1060)



BENOÎT IX
(Pontificat de 1032 à 1044)



Des premiers pas du village à la réunification, histoire documentée et racontée par Mme Marie-Thérèse Delmaire ...

En 1035, AIRE fait partie du Comté de FLANDRE qui fait lui-même partie du Royaume de France. Les Seigneurs de MAMETZ et de CRECQUES sont apparentés à la Famille de la VIESVILLE à qui appartient le Vicomté d'Aire.

En 1237, ROBERT, frère cadet de LOUIS IX (Saint Louis), prend possession de son fief d'ARTOIS qui a été séparé de la FLANDRE sous Philippe Auguste, et Aire fait partie du Comté d'Artois. Aire devient ainsi ville frontière et son arrière-pays va se trouver en première ligne dans les conflits qui vont opposer les Comtes de Flandre à leur Suzerain, le Roi de France.

En 1384, à la mort de Marguerite d'Artois, sa fille unique Marguerite épouse Philippe le Hardi, Duc de Bourgogne et l'Artois devient terre bourguignonne. Leur fils, Philippe le Bon marie un de ses fils naturels à Jeanne de la VIESVILLE, héritière du Comté d'AIRE dans lequel sont inclus nos trois villages. C'est pourquoi on peut lire : " dans l'église de Mammez les Aire, à la maîtresse verrière, on voit les armes de Philippe de la Viesville, Chevalier, Seigneur de Mammez etc... ".

Par le jeu des mariages et des héritages, ces terres deviendront les fiefs de la famille de CROUY (ou de CROY). En effet, dès 1530, à Crecques " en l'église de Dieu et de Monsieur Saint-Honoré de Crecque ou Querecque, bailliage d'Aire ... à la première verrière du cœur, du côté de la main semestre, y sont portraictes les armes de Crouy escartelées Renty, cergiez de l'escu de Lorraine etc... ".

Un Suzerain qui avait (déjà...) des besoins d'argent importants puisque les Archives du Pas-de-Calais ont conservé les listes de contribuables dressées entre 1295 et 1302, lors du premier essai d'impôt dans le Royaume ; impôt sur la fortune des plus " riches", et les listes pour MAUMES, MARTEKE et CRESEKE comportent déjà des noms bien de chez nous : DENIS et ROBILLARS par exemples.

D'août 1302 à août 1303, les milices flamandes envahissent le Comté d'Artois. Saint Omer et Aire résistent, Théroüanne est incendiée le 12 juillet 1303 ainsi que Lillers et Saint Venant le 14 juillet. Une grande bataille se déroule à Arques et toute la région est dévastée par les troupes qui sèment sur leur passage la violence, les pillages et les exactions de toutes sortes. Pendant tout le XIVème siècle, le secteur sera la proie des Flamands auxquels les Anglais viennent prêter main-forte.

À la même époque...

► .1000 : raids sarrasins contre Narbonne.

► 1000 : disparition de la civilisation Maya.

► 1009 : destruction du St Sépulcre.

► 1009 : expansion de l'islamisme en Inde.

► 1035 : Guillaume le Bâtard fut duc de Normandie sous le nom de Guillaume II.

► 1054 : Schisme d'Orient : rupture entre l'Eglise de Rome (Occident) et l'Eglise de Constantinople (Orient).